
Bien planter, c’est bénéficier des végétaux 
et préserver l’eau !

Au jardin, le sol est 
votre premier allié !

Un sol vivant favorise l’infiltration et le stockage 
naturel de l’eau de pluie ou lors d’arrosages.

Un sol vivant maintient la disponibilité de l’eau 
pour les végétaux durant les périodes de 
sècheresse et diminue les besoins en arrosage. 

La matière organique est essentielle car elle 
retient l’eau et les nutriments indispensables 
à la croissance des plantes. 

Améliorer sa teneur en matière 
organique 
Apporter du compost mature (d’au moins 
12 mois) favorise la ré-humectation du sol, ce qui 
permet à l’eau de mieux s’infiltrer dans le sol.

Mettre en place une couverture hivernale 
naturelle sur un sol nu en le recouvrant de feuilles 
mortes ou en installant des végétaux permet 
de maintenir l’humidité et procure une meilleure 
texture et fertilité au printemps. 

 Les professionnels du végétal vous aideront 
à choisir la solution de couverture du sol 
adaptée à votre situation. 

Biner régulièrement
Le binage empêche la constitution d’une 
croûte de battance qui bloque l’infiltration 
de l’eau et de l’air. Il limite également la forte 
concurrence entre les plantes souhaitées  
et celles spontanées.

 Selon l’adage, « un binage vaut deux 
arrosages », car même une faible pluie 
est bénéfique sur un sol ameubli !

Couvrir avec un paillage sec ou des 
végétaux fragmentés bien compostés
Un bon paillage dès la plantation (minimum 
5 cm d’épaisseur bien réparti entre les plantes) 
protège les racines, réduit considérablement 
l’évaporation et favorise la vie des micro-organismes. 

 Les professionnels du végétal vous aideront 
à choisir le paillage adapté. Il suffit d’en rajouter 
lorsqu’il n’est plus présent en épaisseur 
suffisante.
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Prendre soin 
de son sol

Comment faire pour bénéficier des atouts du sol ?
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Sur un sol nu, le phénomène 
d’évaporation est 3 fois plus important 
que sur un sol forestier par exemple.



Bien choisir son substrat 
Il faut privilégier entre 10 et 15 % de compost 
pour garantir un bon apport en nutriments. 

 Les professionnels du végétal 
vous aideront à identifier un support 
qui en contienne suffisamment.

Bien doser les types de terreaux utilisés
Dans votre mélange, la proportion de terre du jardin 
ne doit pas dépasser 20 % par rapport au terreau 
sélectionné pour vos jardinières, et ainsi vous assurer 
une bonne croissance de vos plantes en 
économisant l’eau.

 Les professionnels du végétal vous indiqueront 
les mélanges adéquats (terreau neutre ou acide, 
léger, universel…) en fonction de vos végétaux 
et de vos pots ou jardinières.

Même en période de sècheresse, 
avec un substrat bien équilibré et 
quelques conseils adaptés, vous pourrez 
continuer à profiter pleinement de vos 
plantes en pot et jardinières !

Quels réflexes adopter pour 
les pots et les jardinières ?

Astuce #1 Astuce #2

Le végétal est essentiel !
Les professionnels du végétal (pépiniéristes, horticulteurs, vendeurs en jardinerie, fleuristes, paysagistes...) 

mettent leur expertise à votre service et sont vos partenaires privilégiés. 

Prendre soin 
de son sol
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Le compost est mûr si :

Il sent l’humus et  
les fragments sont bien  
décomposés.

Sa texture est grumeleuse et homogène.

Le saviez-vous ?

Pour en savoir plus, 
scannez le QR code


